



## Síntesis de medios

23 de marzo de 2023

### Primeras Planas

Revira “departamentito”: narco controla territorios  
EU aprieta tuercas sobre la política anticrimen de AMLO  
EU aprieta la batalla contra el narcoterror  
Blinken abre fuego, Ken calla y Ebrard justifica  
AMLO: informe de EU sobre DH viola leyes mundiales  
Escala diferendo por informe; AMLO ve Bodrio; Blinken, control de cárteles  
Da tribunal otro golpe al Plan B  
Contra el hambre  
Ganar y gustar

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Magdalena Contreras refuerza seguridad con apoyo de la fiscalía CDMX y la Secretaría de Seguridad Ciudadana

Los últimos meses del año 2022, de acuerdo a INEGI, la sensación de seguridad en la alcaldía Magdalena Contreras mejoró. Aun con esos datos ya disponibles, el alcalde Luis Gerardo Quijano echó a rodar 45 nuevas unidades entre patrullas sedan, pickup, SUV y motos. No escatimó elogios para Ajax y para Polar, los mandos a los que **Omar García Harfuch** encomendó operar y coordinar policías que están asignados a M. Contreras, pero que siguen manteniendo su línea de mando hacia la SSC. [La Crónica de Hoy](#)

#### Por la CDMX Morena-PT aventajan 29 puntos

El partido Morena CDMX reveló que, si hoy fueran las elecciones para la jefatura de Gobierno en la CDMX, la alianza Morena-PT obtendría 29 puntos más que la coalición PRI-PAN-PRD. Entre los candidatos mencionados en el ejercicio, Rosa Ícela Rodríguez, secretaria de SSyPC; y Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, son las mujeres de Morena que cuentan con el mayor respaldo de la ciudadanía. Por su parte, **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana; y Martí Batres, secretario de Gobierno, son por los cuales votarían los capitalinos en 2024. [Basta](#)

#### Distancia considerable

El 64 por ciento de los votantes en la capital del país tienen clara su intención de darle continuidad a Morena en la CDMX. Clara Brugada y Rosa Ícela Rodríguez, junto con **Omar García Harfuch** y Martí Batres, son algunos de los morenistas con el mayor respaldo en la entidad. Con base en el ejercicio realizado vía telefónica del 11 al 13 de marzo de 2023, el partido en el poder suma el 56 por ciento de las preferencias electorales, mientras que la oposición el 27 por ciento. [Reporte Índigo](#)

#### Detienen a presunto secuestrador en Asturias

Patrulleros capitalinos detuvieron a un sujeto, quien supuestamente aparece en videos difundidos en redes sociales, justo cuando intenta secuestrar a una mujer en la colonia Asturias, alcaldía Cuauhtémoc, informó **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana. [El Sol de México](#) sin mención: [La Prensa](#)

#### Un éxito el Torneo de la Subsecretaría de Investigación de la SSC

Oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, llevaron a cabo la final del primer torneo de fútbol de la Subsecretaría de Investigación e Inteligencia Policial, en el estadio Olímpico Universitario, ubicado en la alcaldía Coyoacán. El evento contó con la presencia del Comisario Jefe doctor **Hermenegildo Lugo Lara**, **Subsecretario de Inteligencia e Investigación Policial** y del Inspector General maestro Miguel Godínez Sáinz, Director Ejecutivo de Salud y Bienestar Social. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

23 de marzo de 2023

### **Suman 582 intervenciones contra el suicidio en el STC**

El STC Metro a través del programa Salvamos Vidas ha atendido 582 intervenciones desde su creación en 2016. En los tres meses del año en curso, ha realizado 28 intervenciones por intento de suicidio en la red de transporte colectivo. Un ejemplo de la implementación del programa se observó cuando un agente de la **Policía Auxiliar** informó que encontró a una menor con posible intención suicida, en la pasarela de la estación Acatitla de la Línea A del STC y fue resguardada en uno de los cubículos. [24 Horas](#) / [La Prensa](#) / [Basta](#)

### **Indagan perfiles en redes que inciten al odio contra mujeres**

La policía capitalina ubicó contenido que incita al odio y la violencia en contra de las mujeres a través de perfiles en redes sociales, por lo que el área de Inteligencia ya hace una indagatoria; además, se generó una noticia criminal para el inicio de una carpeta de investigación. Para la agente Marisol Sánchez de la **Policía Cibernética** es importante que se reporten perfiles, mensajes o grupos de redes sociales ya que cuentan con convenios con Meta para actuar de manera rápida. [El Universal](#)

### **"Soy policía y también feminista"**

Pese a ser **policía** desde hace siete años, Ana Picaz, como cualquier mujer, ha sufrido violencia y acoso, por lo que no dudaría en salir a marchar si no estuviera trabajando. "También he sufrido violencia, no precisamente dentro de la corporación sino fuera", comentó en entrevista. Picaz relató que tras la visibilidad que le dio la marcha del 8M busca reivindicar en redes sociales el papel de la policía: "Obviamente se respeta, pero me gustaría que aprendieran y que vieran esa parte, que somos igual que todos". [El Universal](#)

### **De Iztapalapa para el mundo: el Viacrucis ya es patrimonio**

Durante la presentación del Viacrucis 2023 coincide con la conmemoración de los 300 años de la llegada del Señor de la Cueva a Iztapalapa, por lo que para esta edición tres mil 300 **elementos de policía** se encargarán de resguardar el evento, a lo que se sumarán dos mil trabajadores de la alcaldía para apoyar en labores logísticas. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#)

### **Policías persiguen a hombre en calles de la GAM y muere**

Un hombre terminó chocando su auto contra un muro de contención en la Avenida 608 y Francisco Morazán, colonia San Juan de Aragón Sexta Sección, alcaldía Gustavo A. Madero, donde perdió la vida, luego que presuntamente huía de una persecución por parte de una patrulla de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, tras haber robado autopartes. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#) / [Basta](#)

### **SSC detiene a 3 por robo de autopartes**

En la colonia América de la alcaldía Miguel Hidalgo fue detenido un hombre que había desvalijado un taxi. En un segundo hecho, fueron aprehendidos dos más, cuando desprendían los espejos laterales de una camioneta en la colonia Américas Unidas, en Benito Juárez. [La Razón](#)

### **Herida en fuego cruzado**

Una mujer resultó herida de bala luego de quedar en medio de un fuego cruzado que protagonizó un grupo de sujetos en calles de la colonia Gabriel Ramos Millán, alcaldía Iztacalco. Tras un despliegue operativo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, se logró la detención de tres presuntos responsables. [Excélsior](#)

### **Cae sujeto por golpear a su pareja en VC**

**Policías** arrestaron a un hombre, quien golpeaba a su pareja en calles de la alcaldía Venustiano Carranza; este sujeto que estaba ebrio fue puesto a disposición de las autoridades, pese a que aseguró que era un influyente. [Diario de México](#)



## Síntesis de medios

23 de marzo de 2023

### **El INAI obliga a Profepa a informar sobre tala ilegal en bosques**

La Profepa deberá dar a conocer detalles sobre la tala ilegal en el bosque del Ajusco y en la zona boscosa de San Miguel Topilejo, en la CDMX, incluyendo cantidad de árboles talados, superficie afectada, materiales sustraídos, personas detenidas por ese ilícito y si hay **policías** entre estos, de 2018 a 2022. [La Prensa](#)

### **Exponen despojo en inmueble por parte de presunto actuario**

Inquilinos del edificio número 7 de República de Bolivia, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, denunciaron actos de violencia e intimidación de despojo por parte de un hombre que se identifica como actuario. **Elementos de la SSC**, se presentaron tras la denuncia de los afectados, se dijo que los invasores, y el supuesto actuario, al detectar la presencia policiaca abandonaron el lugar sin que hubiera detenidos. [Basta](#)

### **Cuauhtémoc deja clausura a La Polar**

La agente del MP, Patricia Ahuatzín López, solicitó al director del Sector Ángel de la **Policía Preventiva** el retiro de la custodia del inmueble “en virtud de que el mismo le fuera devuelto a su propietario por medio del apoderado legal”. En respuesta, el gobierno de la alcaldía Cuauhtémoc recordó que le impuso al bar una sanción administrativa y por eso mantiene el estado de clausura. [El Sol de México](#)

### **Columna Pensándolo Bien: Solución Bukele, o entre García Harfuch y el Ejército / Jorge Zepeda Patterson**

El modelo de seguridad salvadoreño, afirma The Economist, no es del todo exportable por las peculiaridades de ese pequeño país, pero díganse a los políticos que comienzan a surgir en la zona prometiendo algo similar. Para los sucesores del presidente AMLO, en la CDMX, Sheinbaum ha propiciado una alternativa más articulada en términos policiacos, no militares, apoyando a un policía profesional, **Omar García Harfuch**. Por su parte, Ebrard, quien fue secretario de SSP en la capital, no ha escondido su inclinación por una opción civil para enfrentar el problema. [Milenio](#)

### **Columna Punto X Punto: Aspirantes al gobierno de la CDMX / Augusto Corro**

El próximo año se elegirá a la jefa o jefe de gobierno de la CDMX. En Morena se cuenta con suficientes aspirantes, además, de que se encuentran adelante en las preferencias electorales. Entre los que encabezan las preferencias están Rosa Ícela Rodríguez, Clara Brugada, Martí Batres y el jefe de la policía de la CDMX, **Omar García Harfuch**, aunque el ya declaró que no es su aspiración ser candidato. [Diario Imagen](#)

## Policiaco

### **Vendedor de dulces es apuñalado**

Un hombre que se dedicaba a la venta de dulces, murió tras ser apuñalado en la colonia Tacubaya, alcaldía Miguel Hidalgo. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos del ERUM quienes confirmaron el deceso, no se reportaron detenidos. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Hallan sin vida a hombre que vivía en situación de calle**

Uno hombre en condición de calle fue encontrado sin vida en Doctor Vértiz, colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, aparentemente murió por causas naturales. Vecinos reportaron el deceso a elementos de seguridad. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

23 de marzo de 2023

### Sistema Penitenciario

#### Postergan el voto de reos en la Ciudad

El voto de 7 mil personas en **prisión preventiva** en la CDMX para que elijan proyectos de Presupuesto Participativo fue postergado y tendrá que esperar, al menos, hasta 2024. Para que emitan su sufragio en elecciones constitucionales de alcaldes, Jefatura de Gobierno o diputaciones, depende de que autoridades electorales y carcelarias superen obstáculos legales para contar con listas nominales o que los internos dispongan de la credencial para votar. [Reforma](#)

### Justicia

#### Estrenan Fiscalía nuevas instalaciones

La fiscal Ernestina Godoy, inauguró las nuevas instalaciones de la Fiscalía de Acusación y Enjuiciamiento Oriente, en las inmediaciones del Reclusorio Oriente, alcaldía Iztapalapa. Este espacio podrá brindar una mejor atención a la ciudadanía, los servidores públicos trabajarán en condiciones óptimas y podrán prepararse para acudir a las audiencias en busca de la obtención de justicia. [Más por Más](#)

#### Vinculan a proceso a niño sicario de CJNG

Fue vinculado a proceso un adolescente acusado de homicidio calificado, que se vio involucrado en el enfrentamiento entre delinquentes y policías capitalinos tras una persecución que inició en el Edomex y concluyó en CDMX; en la balacera murió un elemento de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y dos de Tenango del Aire. [Basta](#)

### Imagen Destacada

